



El viernes 15 de noviembre, Rafael Domínguez, director de COIBA, participó en la Maestría en Desarrollo Económico y Cooperación Internacional Centro de Estudios del Desarrollo Económico y Social (CEDES) de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, con la conferencia “Los dos entendimientos de la Cooperación Sur-Sur”.

Tras el fiasco de Conferencia de Buenos Aires+40 se han decantado dos entendimientos de la Cooperación Sur-Sur: el genuino y autónomo, protagonizado por China y otros países fuera de la órbita del Comité de Ayuda al Desarrollo (CAD) de la OCDE, que busca un cambio en las reglas del orden económico internacional o todavía vigente y se apoya en la cooperación económico-financiera; y otro subalterno que tiene su principal expresión en la Secretaría General Iberoamericana como intermediario del CAD para promover una cooperación técnica entre países en desarrollo teledirigida con cooperación triangular de los “donantes” tradicionales, que busca reproducir y defender el orden internacional dominado por EEUU, la UE y Japón. La clase magistral deconstruye estos dos entendimientos en perspectiva histórica, partiendo del marco teórico institucionalista (polanyiano) y de la dependencia a fin de analizar el resurgimiento de la CSS autónoma liderada por China y la disputa actual entre el régimen del cooperación del CAD y el régimen de CSS que China ha puesto en marcha para impulsar un nuevo Nuevo Orden Económico Internacional.

La Maestría en Desarrollo Económico y Cooperación Internacional, que se imparte en la Facultad de Economía de la BUAP, busca formar profesionales competentes y críticos para una cooperación internacional alternativa y los procesos de desarrollo local.